



JugendPartnerschaft Ghana e.V.

Hinterer Rindweg 79
D-68526 Ladenburg

Liebe Mitglieder und Freunde von JPG und YHFG,

nach langer Stille haben wir endlich wieder viele Neuigkeiten aus Ghana für Euch.

SKILL Jugend und Lernzentrum

finanziert vom Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) und unterstützt vom Rotary Club Heidelberg Schloss sowie vielen Freunden der YHFG.



Unter großem Einsatz aller Beteiligten ist das neue Jugendzentrum der YHFG in nur wenigen Monaten in Yikene, Bolgatanga, errichtet worden. Es wird allen Schülerinnen und Schülern bei Schwierigkeiten in oder außerhalb der Schule, einen Anlaufpunkt bieten. Für Mädchen, die ihre Abschlussprüfungen wiederholen müssen, wird das Zentrum auch eine **Nachhilfe Sommerschule** (s. Seite 2) beherbergen. Seit einigen Jahren ist dies ein Traum von YHFG und JPG. Es ist wunderbar zu sehen, wie dieser Traum Wirklichkeit wird.



Bau des Jugendzentrum in Yikene, Dez. 2013, Abigail Adumolga, David Ayine, John Krugu und Hilda van Reeuwijk

Eindrücke von Hilda, einer ehemaligen Freiwilligen, die die Baustelle im Dez. 2013 besucht hat.

Und hier ist es, in der Mitte des Feldes. Der rote Boden staubtrocken, die Sonne scheint auf die arbeitenden Menschen. Der alte Baobab Baum im Hintergrund beobachtet alles. Der Bau ist dem Baum schon bis zur Mitte gewachsen. Der Baobab wacht über das Geschehen wie ein Großvater über das Aufwachsen seines Enkels... Der Beginn einer hellen Zukunft. Es ist der Bau des neuen Jugendzentrums.

Die YHFG hat von der Community vier Grundstücke für dieses Jugendzentrum bekommen. Es wird genügend Platz bieten für alle jetzigen Projekte und Beratung, es wird einen größeren Computerraum haben und Bücherei... es bietet jedoch auch Platz für verschiedene neue Aktivitäten. Das erste dieser Projekte wird eine Sommerschule für Mädchen sein, um sie dabei zu unterstützen in der Schule zu bleiben und ihre Ausbildung abzuschließen. Das Jugendzentrum ist zentral gelegen zwischen einigen Senior- und Junior High Schools. Es ist nicht nur ein Jugendzentrum, sondern wird das Zentrum für Jugendliche in Bolgatanga sein.

Kann die Zukunft von verheißungsvoller sein? Ja! – Das Zentrum steht auf nur einem der vier Grundstücke, es sind also noch drei frei für weitere tolle Projekte. Mit einem letzten Blick zum Baobab drehe ich mich um. Ich bin froh und fühle mich inspiriert von all den großen Ideen und hart arbeitenden Menschen. Mit der richtigen Unterstützung wird es nicht nur eine helle Zukunft für YHFG, sondern für alle Jugendlichen, die sie mit ihren Projekten erreicht.

4 April 2014: Offizielle Eröffnung des Jugendzentrums.



Eine große Menschenmenge nahm an der offiziellen Eröffnung des Jugendzentrums in Yikene teil, die in eine fröhlichen Party mündete. Der Regionale Vizeminister der Upper East Region, Daniel Awenyue Syme, rief die Jugend der Region dazu auf, die neuen Angebote für sich zu nutzen. Er äußerte sich erwartungsvoll, dass durch das Nachhilfeprogramm die Ausbildung von Mädchen gefördert werde und sie dabei unterstützt werden, eine akademische Ausbildung weiterzuverfolgen. Das Oberhaupt der Yikene Community, Naaba Nyaaba rief seine Gemeinde auf, mit der YHFG zusammenzuarbeiten um sicherzustellen, dass die Projekte des Jugendzentrums auch künftigen Generationen zugute kommen. Vielen Freunde und Partner der YHFG nahmen an der Zeremonie teil: der Bürgermeister von Bolgatanga, der Regionale Direktor für öffentliche Gesundheit, der Regionale Direktor für Schulgesundheit, sowie die Leiter von Partner NGOs, Jugend- und Frauengruppen.



Nachhilfe Sommerschule

Hohe Durchfallquoten in den Abschlussexamina von Junior und Senior High Schools waren immer schon Anlass großer Sorge bei der YHFG. Wegen der Kosten für Nachhilfeunterricht oder großer Entfernung zu ihren Heimatdörfern nehmen viele Schüler die Nachprüfungen zu ihren Examina nicht wahr. An diesem Punkt werden Mädchen oft in eine frühe Heirat gedrängt anstatt ihre Ausbildung fortzusetzen.

Um Mädchen eine faire Chance zu geben, ihre Schule erfolgreich abzuschließen und ihre Ausbildung weiterzuführen, organisiert die YHFG im neuen Jugend- und Lernzentrum eine Nachhilfe-Sommerschule. Zwischen Mai und Oktober können 200 Mädchen sich hier mit Hilfe von Nachhilfelehrern auf ihre Nachprüfungen vorbereiten. 50 Schülerinnen aus abgelegenen Gegenden können während dieser Zeit im Jugendzentrum wohnen.

Das Projekt wird zum ersten mal im Jahr 2014 stattfinden und wird von Abigail Adumolga, der Koordinatorin der Jugendzentrums, durchgeführt. Wir suchen noch nach Partnern, die uns helfen, diese großartige Initiative zu finanzieren und wären sehr dankbar für Eure Unterstützung!

YHFG persönlich: Abigail Adumolga, Jugendzentrum Koordinatorin

Abigail ist eine Sozialarbeiterin und arbeitet bei der YHFG seit 2009.

Als Jugendzentrums Koordinatorin betreue ich verschiedene Jugendprojekte wie die Seminare zur Sexualaufklärung in Junior- und Senior High Schools, dem Jugendparlament, die Harvest Academy und die Nachhilfe Sommerschule. Meinen Arbeitstag beginne ich mit Büroarbeit, am Nachmittag gebe ich Seminare, arbeite und spreche mit Jugendlichen. Die Arbeit liegt mir sehr am Herzen; ich arbeite gerne mit jungen Menschen und freue mich, wenn ich ihnen bei ihren Problemen helfen kann. Ich setze mich ein, dass junge Menschen sich weiterentwickeln, ihre Potentiale ausschöpfen und ihre Ziele erreichen.



Meinen Abschluß habe ich in Sozialarbeit gemacht. Zur Zeit bilde ich mich in Beratungsdiensten weiter. Ich möchte weiter lernen und mich weiterentwickeln, um meine Ziele zu erreichen. Das will ich auch den Jugendlichen vermitteln: Mein Ziel ist, daß sie Eigenmotivation entwickeln. Daß sie herausfinden, wer sie sind, was sie wollen, was ihre Stärken sind und lernen an sich zu glauben. Wenn sie das nicht vergessen, können sie hart dafür arbeiten, was sie erreichen wollen, egal woher sie kommen oder in welcher Situation im Leben sie gerade sind.

Vielen Dank für all Eure kontinuierliche Unterstützung und Hilfe für die Jugend in der Upper East Region!

Youth SPEEK — Workshop: jugendspezifische Gesundheitsberatung

Zum Abschluß des Youth SPEEK Projekts hat YHFG einen Workshop für Krankenschwestern und andere Mitarbeiter von Familienplanungsdiensten in Bolgatanga organisiert. Der regionale Direktor für Gesundheit und kommunale Direktor für sexuelle und reproduktive Gesundheit (SRH) führten eine lebhaft Diskussionsrunde mit den TeilnehmerInnen.



Es wurde bemerkt, dass junge Menschen mit SRH Problemen oft nicht die Gesundheitszentren aufsuchen, weil dort keine jugendspezifische Infrastruktur vorhanden ist. Die TeilnehmerInnen gaben jedoch auch zu, dass traditionelle Überzeugungen sie davon abhalten freundlich zu Jugendlichen zu sein, die mit Fragen der Sexuellen Gesundheit zu ihnen kommen.

Während die Teilnehmer auf die Einführung besserer SRH Richtlinien im Ghanaischen Gesundheitssystem hoffen, haben sie sich auch dazu verpflichtet, sich täglich mehr Zeit zu nehmen, um sich um junge Menschen mit sexuellen Fragen zu kümmern.

2014 JPG Treffen mit John Krugu und Freiwilligen

Im späten Sommer 2014 plant JPG erneut ein Treffen mit ehemaligen YHFG Freiwilligen und John Krugu. Freunde und Unterstützer von YHFG sind herzlich eingeladen. Datum und Ort werden bald bekannt gegeben.

Vielen Dank für Euer Interesse und Unterstützung,
mit freundlichen Grüßen,

Julia Leimkugel, Gero Frisch and Jolien van der Geugten-de Lang;
Vorstand von JPG